

Les ambassadeurs de la baie

Mise à jour le 04 septembre
2024



LE PRINCIPE

Depuis l'été 2020, VivArmor Nature anime un groupe de bénévoles « ambassadeurs de la baie » afin d'améliorer les comportements observés sur la Réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc.

A chaque période de vacances scolaires, les bénévoles vont à la rencontre des visiteurs sur les sites les plus fréquentés de la Réserve naturelle pour expliquer les richesses, la sensibilité et la réglementation du site. Chaque tournée de sensibilisation mobilise deux à trois bénévoles durant trois heures.

Interrogés lors de réunions bilans, les ambassadeurs mettent en avant une expérience riche pour les bénévoles à plus d'un titre :

<https://www.reservebaiedesaintbrieuc.com/protéger/les-ambassadeurs-de-la-baie?>

- Un apport important de connaissances sur les espèces et leurs habitats,
- Une occasion de faire de nouvelles rencontres et de partager des points de vue avec les autres bénévoles,
- Des échanges enrichissants avec les visiteurs permettant de mieux aborder certaines problématiques environnementales et certains leviers de sensibilisation,
- Un challenge personnel à relever en allant à la rencontre d'inconnus,
- Une opportunité de s'investir différemment pour l'association et pour la préservation d'un site sensible.

LES MOYENS

Avant de se lancer, les bénévoles bénéficient d'une formation théorique et pratique d'une journée. Sont notamment travaillées les informations à fournir et la posture à tenir pour des échanges riches et apaisés avec les visiteurs.

Pour mener à bien leur mission, les bénévoles disposent de plusieurs outils :

- Un agenda en ligne pour s'inscrire aux créneaux prioritaires identifiés,
- Un espace de partage pour retrouver les documents ressources (informations à connaître) et y partager des images,
- Des gilets pour être bien identifiés sur le terrain,
- Un sac à dos contenant les documents ressources, les supports de sensibilisation à remettre aux visiteurs et tout outil susceptible d'aider les bénévoles (almanach des marées, réglettes de pêche, sacs poubelle, trousse de secours etc.).

Les personnes qui intègrent le groupe après la formation apprennent directement sur le terrain, aux côtés des ambassadeurs aguerris.

UNE ACTION COMPLÉMENTAIRE

Depuis l'automne 2023, en complément des tournées de sensibilisation durant les vacances scolaires, les ambassadeurs de la baie animent des séances d'observation des oiseaux une fois par mois.

Ces séances mensuelles appelées « rendez-vous des ambassadeurs » permettent aux bénévoles de :

- Mettre en avant la diversité et la sensibilité des oiseaux qui fréquentent le site,
- Expliquer la réglementation dans un autre cadre d'échanges que les maraudes,
- Monter en compétence dans la reconnaissance des oiseaux.

COMMENT PARTICIPER ?

Les dates des formations sont annoncées dans la rubrique

[Agenda](https://www.reservebaiedesaintbrieuc.com/informations-transversales/agenda) (<https://www.reservebaiedesaintbrieuc.com/informations-transversales/agenda>)

de notre site.

Vous avez manqué la session ? Aucun problème, vous pouvez vous joindre aux bénévoles formés pour découvrir la démarche et contribuer à la sensibilisation des visiteurs.

Pour participer, contactez Enora Gonidec-Le Bris :

enora.gonideclebris@vivarmor.fr

/ 07.85.87.90.71 / 02.96.32.31.40

<https://www.reservebaiedesaintbrieuc.com/protéger/les-ambassadeurs-de-la-baie?>

